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Der geschäftsführende Vorstand mit seinen 
Abteilungsleitern setzt sich wie folgt zusammen: 
 
 
 
Geschäftsführender Vorstand nach § 26 BGB 
 
1. Vorsitzender  Lars Berger 
2. Vorsitzender  Dustin Berger 
Schatzmeister  Phillip Bausch 
 
Erweiterter Vorstand 
Schriftführerin  Christina Wagner 
Beisitzerin   Dagmar Bausch 
 
 
Erweiterter Vorstand/Abteilungsleiter 
 
Aerobic   Christina Wagner 
Badminton   Hans-Peter Wrobel 
Damen-Gymnastik  Kerstin Wietz 
Handball   Thomas Wagner 
Herren-Gymnastik  Gerd Diehl 
Kinderturnen   Stefanie Mack 
Leichtathletik   Sören Ebert 
Nordic Walking  Gerlinde Grün 
Seniorinnen-Gymnastik Ute Diehl 
Show & Tanz  Sebastian Schmidt-Focke 
Tischtennis   Christian Fencl 
Volleyball   Florian Gruca 
Walking   Gabriela Wölki 



Liebe Mitglieder des TV Obernhain, 

ich freue mich, Euch zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des TV Obernhain 
am Freitag, 28. März 2025, um 19:00 Uhr in der Saalburghalle einladen zu dürfen. 
Wie gewohnt, wird die Versammlung im Wirtschaftsraum der Saalburghalle 
stattfinden. Da die Halle am Samstag leider nicht zur Verfügung steht, muss die 
Jahreshauptversammlung dieses Jahr ausnahmsweise an einem Freitagabend 
stattfinden. Statt Kaffee und Kuchen wird es ein paar kleine Häppchen geben. 

In diesem Jahr stehen bei unserer Jahreshauptversammlung turnusgemäß keine 
Vorstandswahlen auf dem Programm, dafür möchten wir als Vorstand eine 
Satzungsänderung zur Diskussion und Abstimmung stellen. Weitere Details dazu 
findet Ihr auch auf den folgenden Seiten hier im Heft. 

Viele von Euch bekommen die Einladungen zur Jahreshauptversammlung 
inzwischen per Mail, was dem Verein eine Menge Kosten spart und zudem der 
Umwelt dient. Falls Ihr aktuell die Einladungen noch per Post bekommt, sie aber 
gerne in Zukunft per Mail erhalten wollt, könnt Ihr uns gerne eine Mail an    
buero@tv-obernhain.de mit Eurem Einverständnis übersenden oder Ihr füllt den 
hinten im Heft angefügten Bogen aus und lasst Ihn uns zukommen. 

Ich möchte diese Gelegenheit nutzen, um meinen Dank an alle Ehrenamtlichen 
auszusprechen, die sich Jahr für Jahr für unseren Verein engagieren und ihre Zeit 
und Energie in den TV Obernhain investieren. Ein besonders großes Dankeschön 
geht an Phillip und Dagmar Bausch, Dustin Berger und Christina Wagner, die mit 
außergewöhnlichem Einsatz und Engagement seit vielen Jahren im Vorstand tätig 
sind. 

Auch den erweiterten Vorstand, die Abteilungsleiter, Übungsleiter und alle Helfer im 
Hintergrund möchte ich nicht vergessen und danke ihnen herzlich für ihr 
ehrenamtliches Engagement. 

Ein weiterer Dank gilt der Gemeinde Wehrheim und unserem Hausmeister Thomas 
Wagner, mit denen die Zusammenarbeit stets unkompliziert und zuverlässig 
funktioniert. Auch unseren Sponsoren, insbesondere Elektro Buchmann, Fußboden 
Wagner und NEXIU, danke ich für ihre langjährige Treue und Unterstützung unseres 
Vereins. 

Ich wünsche allen Mitgliedern des TV Obernhain ein gesundes und erfolgreiches 
Jahr 2025, voller schöner gemeinsamer Erlebnisse, sowohl im Vereinsleben als auch 
darüber hinaus! 

 

Lars Berger 

1.Vorsitzender 

TV 1891 Obernhain e.V. 

 

mailto:buero@tv-obernhain.de


Tagesordnungspunkt 6 
Antrag des Vorstands auf Satzungsänderung 

 
Der Vorstand des TV 1891 Oberhain e.V. bittet die Mitgliederversammlung folgende 
Satzungsänderungen zu beschließen: 
 
1. zu § 5 Mitgliedschaft 
 

Änderung der Ziffern 1.1) & 2) & letzter Satz, 2. und 5.a) von: 
 

1. Der Verein führt als Mitglieder: 
1) ordentliche Mitglieder (ab dem Folgejahr der Volljährigkeit) 
2) Kinder (bis incl. 18 Jahre) 
3) passive Mitglieder 
(...) 

Stimmberechtigt bei Mitgliederversammlungen sind die Mitglieder unter Punkt 1, 4 und 5. 
 

2. Mitglied des Vereins kann jeder ohne Rücksicht auf Beruf, Rasse und Religion 
werden. 

(...) 
5.  Die Mitgliedschaft endet: a) durch Austritt, der nur schriftlich für den Schluss eines 

Kalenderjahres zulässig und spätestens 6 Wochen zuvor zu erklären ist; 
 
zu: 
 

1. Der Verein führt als Mitglieder: 
1) ordentliche Mitglieder (ab dem Eintritt der Volljährigkeit) 
2) Kinder (bis zum Eintritt der Volljährigkeit) 
3) passive Mitglieder 
(...) 

Stimmberechtigt bei Mitgliederversammlungen sind die Mitglieder unter Punkt 1, 3, 4 und 
5. 
 

2. Mitglied des Vereins kann jeder ohne Rücksicht auf Herkunft, Sexualität, 
Behinderung oder Glaubensrichtung werden. 

(...) 
5.  Die Mitgliedschaft endet: a) durch Austritt, der nur schriftlich oder in Textform (z.B. 

E-Mail) für den Schluss eines Kalenderjahres zulässig und spätestens 6 Wochen 
zuvor zu erklären ist; 

 
Begründung: 
Es handelt sich jeweils um redaktionelle Änderungen, bzw. solche, die der bereits gelebten 
Praxis des Vereins entsprechen. Hinsichtlich des Eintritts der Volljährigkeit verhält es sich 
so, dass die Einziehung der Mitgliedsbeiträge regelmäßig unterjährig erfolgt. Dies hat zur 
Folge, dass Mitglieder, die beispielsweise im Januar die Volljährigkeit erreichen, bei der 
Einziehung der Beiträge ebenso als minderjährig berücksichtigt werden, wie solche, die 
erst im Dezember volljährig werden, was lebensfremd und nicht sachgerecht erscheint. 
Zudem könnten im genannten Beispiel erstere zum Ende des Jahres die Mitgliedschaft 
kündigen und würden trotz der fortbestehenden Mitgliedschaft für den Rest des Jahres 
weiterhin als minderjährig gelten. Eine stichtagsbezogene Betrachtung erscheint daher 
sachgerechter. Dementsprechend sind die Ziffern 1.1) und 2) anzupassen. 
Da zudem in Mitgliederversammlungen zahlreiche passive Mitglieder (Ziffer 1.3)) 



teilnehmen, entspricht es der Praktikabilität, auch diese im letzten Satz der Ziffer 1. als 
stimmberechtigte Mitglieder aufzunehmen. 
Die Änderung der Ziffer 2. ist redaktioneller Art und dient der Anpassung an die heutige 
Zeit, da insbesondere der Begriff "Rasse" als veraltet und unangemessen angesehen 
werden kann. Die neue Formulierung ist an § 1 des Allgemeinen 
Gleichbehandlungsgesetzes angelehnt. 
Die Änderung der Ziffer 5. entspricht ebenfalls der Anpassung an die bisher gehandhabte 
Praxis des Vorstandes, dass Kündigungen per Mail entgegen dem bisherigen Wortlaut der 
Satzung akzeptiert wurden. Dies soll durch die hiesige Änderung nunmehr auch in der 
Satzung verankert werden. 
 
 
2. zu § 7 Mitgliederversammlung 

 

Änderung der Ziffern a), b) und c) von: 
 

Die Organe des Vereins sind: 
 
a) die Mitgliederversammlung 

b) der Vorstand 

c) der erweiterte Vorstand (die einzelnen Abteilungsleiter). 
 
zu: 
 
Die Organe des Vereins sind: 
 
a) die Mitgliederversammlung (§ 8) 
b) der Vorstand (§ 9) 
c) der erweiterte Vorstand (der Vorstand unter b) und die einzelnen Abteilungsleiter). 
 
Begründung: 
Hierbei handelt es sich lediglich um redaktionelle Änderungen, die der Übersichtlichkeit 
dienen. Dass auch der Vorstand unter Ziffer b) Teil des erweiterten Vorstandes ist, ist 
klarstellend aufzunehmen. 
 

 

3. zu § 8 Mitgliederversammlung 

 
Änderung der Ziffer 3 von: 
 
3. Die Einladung zu einer Mitgliederversammlung hat spätestens zwei Wochen vorher 

schriftlich zu erfolgen. 
zu: 
 
3. Die Einladung zu einer Mitgliederversammlung hat spätestens zwei Wochen vorher 

schriftlich oder in Textform (z.B. E-Mail) zu erfolgen. 
 
Begründung: 
Die Änderung dient der Digitalisierung und um die zahlreichen Versendungen per Post zu 
verringern, die oft zu mehreren Posteingängen in einem von mehreren Mitgliedern 
bewohnten Haushalt geführt haben. Durch die neue Formulierung soll die bereits bei der 
letzten Mitgliederversammlung angestoßene Möglichkeit, Einladungen per Mail zuzustellen, 



satzungsgemäß ermöglicht werden. 
 

 

4. zu § 9 Der Vorstand 

 

Änderung der Ziffern 1., 2. & 3 von: 
 

1. Der Vorstand besteht aus: 
der/dem 1. Vorsitzenden; 
den 2. Vorsitzenden; 
dem/der Schatzmeister/in; 
dem/der Schriftführer/in. 
 

2. Der Vorstand beschließt über die Verteilung einzelner Aufgaben. 
 

3. Vorstand im Sinne des § 26 BGB sind 

 

der 1. Vorsitzende, 
der 2. Vorsitzende, 
der Schatzmeister. 
 

Hiervon sind jeweils zwei gemeinsam zur Vertretung des Vereins berechtigt. 
 

zu: 
 

1. Der Vorstand besteht aus mindestens vier und maximal sieben Personen, 
 nämlich: 
 

der/dem 1. Vorsitzenden; 
der/dem 2. Vorsitzenden; 
dem/der Schatzmeister/in; 
dem/der Schriftführer/in. 
Alle weiteren Vorstandsmitglieder führen die Bezeichnung Beisitzer. 
 

2. Der Vorstand beschließt über die Verteilung einzelner Aufgaben. Die 
 Mitgliederversammlung kann mit einer Dreiviertelmehrheit der anwesenden 
 stimmberechtigen Mitglieder beschließen, dass einzelne Aufgaben des 
 Vorstandes an Dritte ausgelagert werden können. Die hierdurch entstehenden 
 Kosten trägt der Verein. 
 

3. Vorstand im Sinne des § 26 BGB sind 

 

die/der 1. Vorsitzende, 
die/der 2. Vorsitzende, 
die/der Schatzmeister/in, 
die jeweiligen Beisitzer. 
Hiervon sind jeweils zwei gemeinsam zur Vertretung des Vereins berechtigt, wobei die 
Beisitzer stets nur gemeinsam mit der/dem 1. oder 2. Vorsitzenden oder der/dem 
Schatzmeister/in vertretungsbefugt sind. 
 

Begründung: 
Die Änderungen tagen allesamt den schwierigen Umständen der Findung ehrenamtlicher 



Vorstandsmitglieder Rechnung. Aufgrund der derzeitigen Verteilung der 
Vorstandspositionen war es in der Vergangenheit nicht möglich, dass der (satzungsgemäß 
nicht erwähnte) Beisitzer im Namen des Vereins rechtswirksam auftreten konnte, was 
jedoch aufgrund der bundesweit verteilten Wohnsitze der derzeitigen Vorstandsmitglieder 
regelmäßig sachdienlich gewesen wäre. Durch die neue Formulierung soll es dem Beisitzer 
ebenfalls möglich sein, den Verein nach außen hin zu vertreten und etwa Unterzeichnungen 
vornehmen zu können. Um dabei die Anzahl der Vorstandsmitglieder, bzw. Beisitzer nicht 
starr zu beschränken und künftig auch mehreren Interessierten gemeinsam die Möglichkeit 
zur Vorstandsführung zu ermöglichen, ist nunmehr eine Mindestanzahl zu benennen. Um 
jedoch die Vertretungsbefugnis der 1. und 2. Vorsitzenden sowie des Schatzmeisters/ der 
Schatzmeisterin, die in der Regel ein größeres Vertrauen der Mitgliederversammlung 
genießen, nicht durch etwaige Beisitzer, deren Funktion regelmäßig eine unterstützende 
und nicht eine führende Rolle zukommt, nicht zu untergraben, ist es erforderlich, eine 
zahlenmäßige Beschränkung von sieben Vorstandsmitgliedern festzulegen. Zeitgleich wird 
nunmehr in Ziffer 3. klargestellt, dass die Beisitzer nicht alleine, sondern nur gemeinsam mit 
den originären Vorstandsmitgliedern vertretungsberechtigt sind. 
Der unter Ziffer 2. hinzugefügte Absatz resultiert ebenfalls den vermehrt auftretenden 
Schwierigkeiten, ehrenamtliche Vorstandsmitglieder für die Arbeit im Verein zu engagieren. 
So haben die Erfahrungen in der Vergangenheit gezeigt, dass die Vereinsarbeit ins Stocken 
gerät, wenn einzelne Vorstandspositionen nicht besetzt werden können. Die neue Regelung 
dient rein vorsorglich für den Fall, dass künftig einzelne Positionen nicht besetzt werden und 
so einzelne Aufgaben von dem übrigen Vorstand nicht übernommen werden können. Dies 
betrifft insbesondere aber nicht nur die Arbeit des Schatzmeisters/ der Schatzmeisterin. 
Durch die neue Regelung soll es dem Vorstand ermöglicht werden, diese Aufgaben an 
Dritte, wie etwa das Steuerbüro, auszulagern. Da es sich hierbei jedoch lediglich um eine 
rein vorsorgliche Regelung handelt, die den Vorstand nicht von seiner Arbeit entbinden soll 
und da mit einer solchen Auslagerung durchaus nicht geringe Kosten anfallen können, soll 
eine solche Delegierung nur durch eine Dreiviertelmehrheit in der Mitgliederversammlung 
legitimiert werden können. 
 

 
 

Die aktuell gültige Satzung sowie der Satzungsentwurf inkl. der vorgeschlagenen 
Satzungsänderungen liegt in der Geschäftsstelle des TV 1891 Obernhain e.V. aus 

und kann während der Öffnungszeiten eingesehen werden. 



Jahresbericht der Abteilung Aerobic 2024 

 

Wenn die Weihnachtsferien vorbei sind, füllt sich mittwochs von 19.00 bis 20.00 Uhr 

wieder die Halle. Es ist schön zu sehen, dass viele in dieser Gruppe den guten Vorsatz 

das ganze Jahr über beibehalten. 

 

Die Stunde beginnt mit einem Aufwärmtraining, geht über in ein Herz-Kreislauftraining, 

gefolgt von Krafttraining, Cool down und endet im Stretching. 

 

Die Stundenbilder wechseln wöchentlich. Mal klassisches Aerobic in allen 

verschiedenen Facetten: Choreografie, Intervall usw. Mal Step-Aerobic ebenfalls in 

allen Facetten: Choreografie, Power-Step, Step mit Hanteln usw. Auch mal beides in 

einer Stunde. 

 

Ziel des Trainings ist immer, dass alle sich im Training wohlfühlen und ihren eigenen 

Schwierigkeitsgrad selbst festlegen können. Die Arme mitnehmen oder nicht, den 

Schritt intensiv machen, oder es eben sein lassen. 

 

Bei einigen ist eine Stunde „ohne Denken“ sehr gefragt, bei anderen darf es schon mal 

rund um das Step oder rund in der ganzen Hallenseite gehen. 

 

Zum Ende des Jahres lassen wir es uns gut gehen. Die Weihnachtsfeier schließt das 

Jahr ab, damit es nach den Weihnachtsferien wieder mit guten Vorsätzen losgehen 

kann. 

 

 

Christina Wagner 

Abteilungsleiterin Aerobic 

Übungsleiterin Fitness und Gesundheit 

Trainerin DTB Aerobic/Step 

 



Abteilungsbericht Badminton 2024 

 

Die Abteilung hatte im Jahr 2024 konstante Mitgliederzahlen, die vereinzelten 

Austritte wurden durch Eintritte ausgeglichen. Das wöchentliche Training montags ab 

19:30 Uhr ist immer gut besucht.  

Wir würden uns freuen, auch in diesem Jahr zusätzliche Mitglieder aufzunehmen, 

egal ob zur Vorbereitung auf das Sportabitur, zum Training von engagiertem 

Wettkampfsport oder einfach zum Spaß an einer Sportart, die Geschicklichkeit und 

Beweglichkeit fördert. Alle sind herzlich willkommen.  

Wir sind gerne bereit, Tipps und Hilfen zu geben. Und es braucht nicht viel, ein 

Schläger und Sportbekleidung genügen bereits. 

Neben den wöchentlichen Trainingsstunden hat sich die Abteilung im Juni bei 

sonnigem, heißen Wetter zum Sommerfest am Löschteich in Obernhain getroffen. Es 

gab viele angeregte Gespräche bei leckeren Salaten und Gegrilltem. Man konnte 

sich aber auch bewegen, ebenso ungewohnt wie unterhaltsam, bei Petanque (Boule) 

und OGO-Sport.  

 

 

Obernhain, 21.1.2025        Hans-Peter Wrobel, Abteilungsleiter Badminton 

 



Jahresbericht 2024 der Abteilung Damen-Gymnastik 

DIE ELITESCHAR 😊  
  

Der Jahresbericht 2024 für die Damen-Gymnastik lebt auch in diesem Jahr von vielen 

Aktivitäten der Abteilung. Nicht nur die Mittwochabende sind es, die uns regelmäßig 

zusammentreffen lassen. Unter Isoldes Anleitung gibt es immer wieder was Neues zu 

tun, zu entdecken.  

  

Im Sommer nutzten wir die Sommerferien, um unser Sommerprogramm zu starten. 

Wir haben uns in verschiedenen Lokalitäten getroffen. Als Highlight ist der Besuch im 

Niedernhainer Hof zu nennen. Dort treffen wir dann auch gerne gemeinsam mit den 

Abteilungen Herren-Gymnastik und Senioren-Gymnastik ein und verbringen ein paar 

schöne, gesellige Stunden.  

Einen runden Geburtstag haben wir bei Karola feiern dürfen. Dort entstand auch unser 

Foto 😊  

  

Am Ende des Jahres 2024 stand dann wieder unsere Weihnachtsfeier auf dem 

Programm. Wir haben uns diesmal im „Zum Engel“ getroffen. Ein ruhiger Ausklang 

zum Jahresende.  

  

Unter Anleitung von Isolde geben wir alles. Verbiegen, Dehnen, Verdrehen … egal was 

Isolde vorgibt, wir versuchen ihr zu folgen. Es ist schön, dass Du liebe Isolde nie die 

Hoffnung und den Glauben an uns verlierst.  

  

  

  
  

Möchtest Du auch dabei sein? Dann komm doch gerne einmal zum Schnuppern 
vorbei. Wir würden uns freuen!  

  

Unsere Übungszeiten: Mittwoch von 20 bis 22 Uhr, aufgeteilt in wohltuende 
Gymnastik mit anschließendem geselligem Beisammensein  

😉 

 

Für die Abteilung  

Kerstin Wietz  



Jahresbericht der Handballabteilung Obernhain 2024 

 

Liebe Handballfreunde (innen), 

Zum 25. Mal konnten wir 2024 auf dem Mühlberg, die Rocknacht feiern. Wieder mal 

bei bester Stimmung und gutem Rocknacht Wetter. Das Apfelblütenfest am 

darauffolgenden Wochenende war auch wieder ein gelungenes Fest. Die 

Jugendabteilung, die Herren- und Damenmannschaft boten an ihren Ständen wieder 

Getränke bzw. Grillwürstchen und Pommes an, was den jeweiligen 

Mannschaftskassen zugutekam. Das Beach&Fun Wochenende konnte 2024, nach 

wetterbedingten Ausfall 2023, wieder stattfinden. Die Stimmung bei der 

anschließenden Fun-Revival-Party war, mit den vielen Gastmannschaften, sehr gut.                                                                         

Mittelpunkt Jugendarbeit: 

Das Wichtigste für den Verein ist die Ausbildung des eigenen Jugendbereich. 

Vereine, die das für ihre Zukunft vernachlässigen, haben dann das Problem den 

Verein weiterzuführen. Nachwuchsarbeit ist oft ein mühsames Unterfangen, aber im 

Nachhinein ein lohnendes. Durch begleitendes Betreuen und Trainieren bis zum 

Aktivenbereich ist für die engagierten Betreuern und Trainer eine besondere Freude 

dies zu erreichen. Für unsere Jugendtrainier/innen und Betreuer/innen, gilt hierfür ein 

großer Dank. Die Saison 2023/24 konnten wir mit 10 Jugendmannschaften in allen 

Altersklassen durchführen. Die Spielrunde 2024/25 gab es nochmal eine Steigerung. 

Es wurden 14 Jugendmannschaften in allen Altersklassen gemeldet. 7 männl. 

Jugendmannschaften, 5 weibl. Jugendmannschaften sowie eine Mini- und eine 

Supermini Mannschaft.                                                                                                    

Auch im Jahr 2024 war wieder unser Nachwuchs beim weltweit größten 

Jugendturnier, den Partille Cup in Göteborg, dabei. Sechs männl. 

Jugendmannschaften sowie eine weibl. Jugendmannschaft gleich 81 Spielerinnen u. 

Spieler bedeuteten die bisher größte Teilnehmerzahl. Unterstützt von 14 

Trainer/innen und Betreuer/innen. Sportlich hervorzuheben ist der Turnier Sieg der 

jüngsten Teilnehmer B10 die einen Sieg im Finale gegen Sunnydale aus 

Bangladesch erreichten.                                                                                                                             

Spielbetrieb Damen- und Männermannschaften: 

Nachdem Aufstieg der Männer in der letzten Saison haben auch die Damen den 

Aufstieg in die Bezirksoberliga geschafft. Beide Mannschaften spielen damit in den 

höchsten Bezirksspielklassen. Das handballerische Niveau ist hervorzuheben da die 

Altbezirke Frankfurt und Wiesbaden 2012 zusammengelegt wurden. Die Saison 

2024/25 wurde bei den Damen mit einem neuen Trainer in Angriff genommen. Marco 

Kohler war mit einer Handball B-Lizenz ausgestattet und hatte frischen Wind in das 

Damentraining eingebracht. Leider hat der Trainer schon im Dezember den Verein 

nach internen Unstimmigkeiten in der Mannschaft wieder verlassen. Das Training hat 

dann Betreuer Jürgen Engels interimsmäßig übernommen. Ab Mitte Januar 2025 

konnte der Verein dem alten Trainer Stephan Hnatkow wieder das Kommando 

übergeben. Die Damenmannschaft konnte trotz diesen Querelen bis jetzt einen 

 



 

guten Handball spielen und liegt in der Tabelle 5 Plätze vor den Abstiegsplätzen.                                                                                                                                       

Die 1.Herren sind in der Saison 2023/24, nachdem knappen vereiteln des Nicht-

Abstiegs auch in der Runde 2024/25 wieder in den Abstiegsstrudel geraten. Ab 

Anfang Dezember konnte man sich aber berappeln und liegt zurzeit auf dem 11 Platz 

von 14 Mannschaften mit 6 Punkte Vorsprung. 

Die 2. Herren läuft es in der Saison 2024/25 wie auch in der Spielrunde 2023/24. 

Man hält sich in der unteren Tabellenhälfte auf und versucht, den Abstieg mit den 

jungen Spielern um Trainern Christofer Butsch und Michael Mack, zu vermeiden.                                                                                                                   

Bei den Schiedsrichtern gibt es positives zu berichten. Man konnte sechs Neulinge 

aus der eigenen Jugend bzw. Damenmannschaften aktivieren. Für die Ausbildung 

wünschen wir viel Glück.                                                                                                      

Dank an Alle, die sich im Laufe des vergangenen Jahres für die Handballabteilung 

Obernhain bzw. Spielgemeinschaft eingesetzt haben. Ein besonderer Dank an 

unsere Schiedsrichter, Jugendbetreuer und Sponsoren, die maßgeblichen Anteil an 

der Aufrechterhaltung des Spielbetriebs haben. 

 

Thomas Wagner 

Abteilungsleiter                                                                                              

 

                                                                                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                      

 

                                                  

 

 

 



Jahresbericht der Herren – Gymnastik 
 
Als erstes möchte ich Allen ein gutes und gesundes Jahr 2025 
wünschen. 
 
Ich möchte mich bei Marion bedanken für die schönen 
Gymnastikstunden die Sie mit Seniorengerechten Übungen mit uns 
macht. 
 
Immer am 1. Mittwoch bleiben wir nach der Turnstunde noch ein 
bisschen im Vereinsraum zusammen, um alles Neue auszutauschen. 
In der Sommerpause haben wir uns trotzdem getroffen, sind zum 
Kellerhof gelaufen waren auf der Talmühle und auf dem Tannenhof. 
 
Im Gasthaus zum Engel feierten wir unsere Weihnachtsfeier, bei 
leckerem Essen und guter Unterhaltung verlebten wir einige schöne 
Stunden. 
 
Ein herzliches Dankeschön bei allen Mitturner, die mittwochs zu uns 
kommen. 
Gerne sind auch Neuturner herzlich willkommen. 
 
Unsere Übungsstunden finden in der Saalburghalle 

Mittwochs von 18.00 - 19.00 Uhr statt. 
 
 
Gerd Diehl 
Abteilungsleiter 



Abteilungsbericht Kinderturnen 

 

Das Kinderturnen in Obernhain ist nach wie vor bei den Kindern im Kindergartenalter 

sehr beliebt und so konnten wir nach den Osterferien mit einer zweiten Gruppe 

starten, die ebenfalls von Cathrin Büttel geleitet wird. Fokus in dieser Gruppe waren 

vor allem die jüngeren Kinder bzw. die Kinder, die etwas länger die Unterstützung 

ihrer Eltern benötigen.  

Nach und nach sind aber alle Kinder gut angekommen und mittlerweile läuft die 

zweite Gruppe auch nach dem bewährten Konzept, dass jede Woche 2-3 

Helfereltern eingeteilt sind, die beim Auf-, Abbau und an den Stationen unterstützen. 

So ist gewährleistet, dass jede Woche ein abwechslungsreiches Programm geboten 

wird mit vielen Stationen, an denen die Kinder unter anderem ihre Balance, aber 

auch Kraft und Ausdauer testen und trainieren können. Zu Beginn findet immer eine 

gemeinsame Begrüßung statt und auch zum Abschluss treffen die Kinder sich mit 

Cathrin im Kreis und verabschieden sich. Jede Woche wird zu einem bestimmten 

Thema geturnt, z.B. „Forscher am Südpol“, „Weihnachtlicher Sternenglanz“, „Wie ein 

Eichhörnchen“ oder „Taucher in der Unterwasserwelt“. 

Im Frühjahr haben wir für das Turnen sogenannte Flußsteine angeschafft; das sind 

rutschfeste Balanciersteine, die Balance, Motorik und Koordination fördern sollen. 

Und im Herbst durften sich die Kinder über einen neuen XXL- Kriechtunnel freuen. 

Ein ganz herzliches Dankeschön an Cathrin, die es jede Woche schafft, dass die 

Kinder mit strahlenden Augen die Sporthalle verlassen! Bedanken möchte ich mich 

auch bei allen Helfereltern, ohne eure Unterstützung könnte das Turnen so nicht 

stattfinden! 

 

Stefanie Mack 

 

 

Gruppenstunden: 

Donnerstag, 15-16Uhr: Gruppe 1 (eher die jüngeren Kinder ab 3) 

Donnerstag, 16-17Uhr: Gruppe 2 (eher die Kinder ab 4 oder 5) 

 

Wer Interesse am Kinderturnen hat, meldet sich bitte vor dem ersten Training kurz 

bei mir per Mail (kinderturnen@tv-obernhain.de), damit wir schauen können, ob noch 

Plätze frei sind. 

mailto:kinderturnen@tv-obernhain.de


Jahresbericht 2024 der Abteilung Leichtathletik 
 

 
Die Wettkampfsaison fing für uns in diesem Jahr erst im April mit dem 
Drachentrail in Wetzlar an. Es folgten fünf Halbmarathons beim 
Rennsteiglauf, in Würzburg, auf dem Hockenheimring und im Rahmen des 
Allgäu Panorama Marathon sowie des München Marathons. Insgesamt 
haben wir im vergangenen Jahr an 13 Veranstaltungen teilgenommen. 
 
Im Juli fand mit dem Zugspitz Ultratrail (ZUT) in Garmisch-Partenkirchen 
der größte Trail-Lauf Deutschlands statt. Die Strecke verläuft im und um 
das Zugspitzmassiv und ist daher sehr anspruchsvoll. Ruth-Sophia Ebert 
war auf der 29 km Distanz, die 1440 Höhenmeter aufweist, am Start und 
konnte den Lauf in 04:45:15 Std. hinter sich bringen. 
 
Der Lauftreff findet regelmäßig an jedem Donnerstag um 18:30 Uhr statt. 
Wir laufen zu jeder Jahreszeit und bei fast jedem Wetter. Die Strecken 
verlaufen in der Sommerzeit größtenteils im Wald oberhalb von Obernhain 
und in der Winterzeit auf den Feldwegen zwischen Obernhain, Neu-
Anspach und Wehrheim.  Die Beteiligung ist leider weiterhin gering.  
 
In diesem Jahr verstarb unser Abteilungsgründer Ludwig Ebert. Er 
gründete die Abteilung 1965 und war bis 1981 Abteilungsleiter. Ludwig war 
selbst lange Zeit aktives Mitglied und hat an zahlreichen 
Laufveranstaltungen erfolgreich teilgenommen. Wir danken ihm für alles, 
was er für unsere Abteilung geleistet hat. Er hinterlässt eine große Lücke. 
 



Jahresbericht 2024 Abteilung Nordic Walking 
 
Auch im Jahr 2024 waren die Nordic Walker, unter der Leitung von 
Dagmar Bausch, wieder auf Wald- und Feldwegen sportlich unterwegs. 
Es wird immer eine lange (1,5 Stunde) und eine kurze (1 Stunde) Runde 
angeboten, so dass auch neue Walker oder auch Wiedereinsteiger bei 
uns willkommen sind. 
 
Die Geselligkeit kommt auch nicht zu kurz. Nach dem Lauf treffen wir 
uns regelmäßig in der Gaststätte „Zum Engel". 
 
Im April sind wir mit den aktiven und auch den passiven Läufern zur 
„Talmühle" gelaufen, um uns gemeinsam bei gutem Essen und 
Getränken auszutauschen. 
 
Bei Dagmar und Frank waren wir im Dezember wieder zu einer 
gemütlichen Weihnachtsfeier eingeladen. Bei Kaminfeuer, einer leckeren 
Suppe und heißem Glühwein haben wir einen schönen Abend verbracht. 
 
Für alle die Lust haben, sind die Zeiten wie immer 
Montag 18.00 -19.30 Uhr und Donnerstag von 8.30 - 10.00 Uhr, 
Treffpunkt an der Sporthalle 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Dagmar Bausch (Übungsleiterin) und Gerlinde Grün (Abteilungsleiterin) 



Jahresbericht der Damen-Seniorengymnastik 
 
Wegen den winterlichen Wetterverhältnissen haben wir mit den 
Turnstunden erst nach Fassnacht angefangen. 
 
Glücklich sind wir das immer 8 - 10 Frauen zur Turnstunde kommen, hier 
macht Marion mit uns überwiegend im Sitzen verschiedene Übungen, 
dafür herzlichen Dank. 
Wenn Marion verhindert ist, haben wir mit, Karin und Annette immer 
Ersatz, sodass die Übungsstunden nicht ausfallen müssen. 
Ein herzliches Dankeschön an Alle für die Seniorengerechten 
Turnstunden. Im Anschluss darf das Zusammensitzen und Neuigkeiten 
austauschen natürlich nicht fehlen. 
In der Sommerpause waren wir in der Straußwirtschaft auf dem 
Niedernhainer Hof, in der Tennishalle, wo wir bei schönem Sonnenschein 
auf der Terrasse sitzen konnten. Auf der Saalburg waren wir auch und 
haben uns das Kastell angesehen. Unser Ausflug zum Schloss musste 
wegen des Wetters leider ausfallen. 
 
Am 9.12.2024 war unsere Weihnachtsfeier im Gasthaus „Zum Engel“, 
bei leckerem Essen und schönen Beiträgen ließen wir das Jahr 2024 
gemütlich ausklingen. 
 
Ein herzliches Dankeschön an alle Mitturner, die montags zu uns 
kommen. Gerne sind auch Neuzugänge herzlich Willkommen. 
 
Die Übungsstunden finden weiterhin im Vereinsraum 

Montags von 18.00 - 19.00 Uhr statt. 
 
Allen Mitgliedern des TVO und ihren Familien wünschen wir ein 
erfolgreiches, friedvolles und vor allem gesundes Jahr 2025. 
 
 
Ute Diehl 
Abteilungsleiterin 



Abteilungsbericht Show und Tanz - Saison 2024/25 

Die Abteilung Show und Tanz besteht aktuell aus 105 Mitgliedern. Diese setzen sich Großteils aus 
fünf grandiosen Tanzgruppen zusammen. Angefangen bei den ganz Kleinen, der Gruppe „Little 
Dancers“ die von den beiden Trainerinnen Emelie Diehl und Mia Rodde trainiert werden. Die nächste 
Etappe startet etwa ab dem 10. Lebensjahr bei der Gruppe „Just Dance“. Weiter geht es mit unserer 
Jugendgruppe „One Step Faster, welche ab etwa 14 Jahren beginnt. Unsere Damengruppe „BlizzÀrt“ 
tritt ab 18 Jahren auf. Zu guter Letzt haben wir noch unser Männerballett (Quietscheentchen). All 
diese Gruppen trainiert unsere ehemalige 1. Vorsitzende Alina Wagner.  

Nach Fasching ist vor Fasching. So trainierten unsere Kinder-, Jugend-b und Damengruppe schon 
kurz nach dem Lumpenball 2024 weiter. Unser Männerballett bekam bis nach den Sommerferien eine 
„kleine kreative Pause“. 

Zwischenzeitlich hat sich auch etwas in unserem Vorstand getan. Alina Wagner gibt ihren Hut an 
Sebastian Schmidt-Focke weiter. Dieser wird durch Luis Weber als 2. Abteilungsleiter unterstützt. 
Auch unser Schatzmeister Maik Skiback lernt nun unseren neuen Kassenwart Marco Verhoeven an. 

Die Faschingskampagne „GALAXY“ endete letztes Jahr mit einem Stand auf unserem Obernhainer 
Weihnachtsmarkt. Hier waren wir mit einem Crêpes-Stand vertreten, der wieder einmal gut besucht 
war. Wir möchten uns herzlich bei den Eltern aller Tanzgruppen für die Teigspenden bedanken.  

Kurz vor Weihnachten gab es noch eine kleine Dankeschön-Aktion für unsere Helfer. Ohne unsere 
Helfer könnten wir unsere Großveranstaltung, den Lumpenball, nicht stemmen. Jeder erhielt einen 
Schokoladenmann und eine Einladung zu unser in den Januar verlegten Helferfeier.  

Das Jahr 2025 starteten wir schließlich mit unserem gemeinsamen Trainingstag, an dem alle 
Tanzgruppen ihre einstudierten Shows zeigten. Nach unserem Trainingstag ging es nahtlos über zum 
angekündigten Helferfest. Bei Fleischkäse und leckeren Getränken genossen wir den gemeinsamen 
Abend. 



Jetzt beginnt die Hochzeit unsere Saison. Die Mädelsgruppen haben schon den ein oder anderen 
gelungenen Auftritt hinter sich. Ab nun haben wir bis zum Lumpenball noch viele Auftritte, wie zum 
Beispiel den Männerballettcontest, bei dem die Männer ihren Erfolg vom Vorjahr ausbauen wollen.  
Auch der gemeinsame Faschingsumzug in Wehrheim steht vor der Tür. Diesmal sind alle 
Tanzgruppen und Helfer im Après-Ski Modus. Das Finale zu Hause in der schön dekorierten 
Saalburghalle findet wie üblich am Faschingsdienstag statt. Diesmal ist diese Veranstaltung etwas 
ganz Besonderes für unser Abteilung. Denn wir feiern Geburtstag.  

10 Jahre Abteilung Show und Tanz. Darauf dürfen wir alle stolz sein. Dafür möchten wir DANKE 
sagen. 

Danke an unseren Hauptverein, dem TVO für eure Unterstützung seit einem Jahrzehnt. Danke an alle 
Tänzer und Tänzerinnen, die den Lumpenball prachtvoll bühnenreif machen. Danke an unsere 
Trainerin Alina Wagner, die seit Jahren ihre Kreativität und ihre Geduld auf die Bühne bringt. Des 
Weiteren möchten wir uns bei dem gesamten Show und Tanz Vorstand für die konstruktive Arbeit 
bedanken. Ein riesen Dank gilt auch dem gesamten Orga- Team die bereichsübergeifend 
zusammenarbeiten, sei es das Team des Kinderfaschings, die Essens- Küchenplanung, die Musik 
und Technik, die Kostüm und Deko-Queens, das Wagenbauteam und und und. Dankeschön an Alle 
Helfer, Ehemaligen und Besucher, die den Lumpenball unvergesslich machen. Zu Guter Letzt möchte 
ich mich bei meinem 2. Abteilungsleiter Luis Weber für die gute Zusammenarbeit bedanken. 

Auf weitere 10 Jahre Show und Tanz. Prost. 

 

Sebastian Schmidt-Focke, 

Abteilungsleiter 

17.02.2025 

 



Jahresbericht 2024 der Tischtennisabteilung 
 
 
Herrenbereich 
In der vergangenen Saison 2023/2024 spielten wir wieder mit einer 4-er 
Mannschaft und schafften den Aufstieg in die 2. Kreisklasse. Dort wird 
nunmehr in allen Herren-Mannschaften auf Kreisebene mit 4-er 
Mannschaften gespielt. 
 
In der laufenden Saison belegen wir in einem 7er Feld den 4. 
Tabellenplatz, wobei vier Mannschaften derzeit nur einen Punkt 
auseinander liegen und bei vier restlichen Spielen den Absteiger unter 
sich ausmachen werden. 
Für Spannung ist also gesorgt. Die Chancen zum Klassenerhalt werden 
jedoch positiv bewertet.  
 
 
Jugendbereich 
Hier gibt es in der laufenden Saison keine Mannschaftsmeldungen. 
 
 
Vereinsmeisterschaften 
Die Vereinsmeisterschaften mussten auch dieses Jahr ausfallen. 
 
 
Feierlichkeiten 
Die traditionelle Wanderung zwischen den Jahren zur Talmühle war 
auch dieses Jahr wieder gut besucht. Jung und Alt waren gleichsam 
vertreten, es wurde viel gelacht und wie immer unterhaltsame 
Geschichten aus früheren Zeiten erzählt. 
 
Zum Schluss möchte ich allen, die sich in diesem Jahr für das Wohl der 
Abteilung eingesetzt haben, danken. Allen Mitgliedern des TVO und 
ihren Familien wünsche ich ein erfolgreiches und vor allem gesundes 
Jahr 2025. 
 
 
 
 
Christian Fencl 
Abteilungsleiter 



Jahresrückblick Volleyball TVO 

 

Das Jahr 2024 war für uns im Volleyball-Team des TVO ein Jahr voller sportlicher 

Höhepunkte und gemeinschaftlicher Erlebnisse. Wir möchten einen Blick auf die 

wichtigsten Ereignisse des Jahres werfen, die unsere sportliche Entwicklung fördern. 

Freundschaftsspiele gegen Gonzenheim und Ober-Erlenbach 

Ein Highlight des Jahres waren sicherlich die Freundschaftsspiele gegen die Teams 

aus Gonzenheim und Ober-Erlenbach, welche im Jahr 2025 weiterverfolgt werden. 

Diese Begegnungen waren nicht nur sportliche, sondern auch freundschaftlich sehr 

gut strukturiert und jeder hatte Spaß dabei. 

Sommergrillen – Ein Highlight außerhalb des Spielfelds 

Neben den sportlichen Aktivitäten wurde auch wie jede Sommerferien gegrillt, um die 

geselligen Momente zu genießen. Beim traditionellen Sommergrillen hatten wir die 

Möglichkeit, abseits des Trainingsplatzes zusammenzukommen.  

Konstantes Training mit 8-10 Leuten 

Das ganze Jahr über lief unser Training konstant gut. Mit 8-10 motivierten Spielern 

war das Team immer engagiert und voller Energie. Auch wenn die Anzahl der 

Teilnehmer manchmal schwankte, war das Engagement jedes Einzelnen immer auf 

einem hohen Niveau. Das Training verläuft sehr gut und jeder kann neue Techniken 

oder Spielzüge ausprobieren.  

Ausblick auf das kommende Jahr 

Mit Blick auf das kommende Jahr sind wir zuversichtlich da wieder 

Freundschaftsspiele, gemeinschaftliche Events wie das Grillen und natürlich unser 

stetiges Training weiterlaufen.  

Ich wünsche allen Sportlern und Sportlerinnen ein erfolgreiches Jahr 2025. 

 

Abteilungsleiter Volleyball  

Florian Gruca  

 



Jahresbericht 2024 der Walking–Abteilung im TVO 

 
2024 wurde entsprechend den Witterungsbedingungen    
 
   dienstags 17 Uhr  
   und 

   freitags 16 Uhr  
 
gelaufen. Das wollen wir natürlich auch bis Ende 2025 fortsetzen, denn Bewegung an 
frischer Luft und ein kleines Schwätzchen tut allen gut. Dabei ist es egal ob zur Sicherheit 
Stöcke oder auch ein Rollator mitgeführt wird.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Auf unserem Weg von Obernhain Richtung Saalburg mussten wir feststellen, dass zwei 
Bänke auf dieser Strecke nicht mehr für einen Zwischenstopp geeignet sind. Im März 
wurden dann, aufgrund unserer Anregung, zwei neue Bänke vom Naturpark Taunus 
bereitgestellt und durch den Bauhof Wehrheim aufgestellt. Vielen Dank an alle 
Projektunterstützer. 
 
Am 14. Juni mussten wir uns leider in Trauer von unserem langjährigen Mitglied Elvira Ruth 
Wagner verabschieden. 
 
Im August haben wir uns mal wieder zum geselligen Nachmittag/Abend in Obernhain im 
Garten Herzbergstraße 1 getroffen. 
 
Runde Geburtstage feierten in diesem Jahr Christa Bender und unser Ernst-August.  
 
Am 26. November 2024 trafen wir uns traditionell zum gemeinsamen Weihnachtsessen im 
Gasthof zum Engel.  
 
Für das Jahr 2025 wünschen wir uns viel Gesundheit und freuen uns auf den runden 
Geburtstag von Heike Jungheit.  
 
Neue interessierte Mitglieder sind herzlich willkommen. 
 
Ich möchte mich bei allen Mitgliedern, besonders bei Gretel Ernst, die unsere Finanzen 
überwacht, für die Treue und das Engagement für die Abteilung Walking, ganz herzlich 
bedanken. 
 
 
Gabriela Wölki   
(Abteilungsleiterin) 



Beitragsordnung 
des Turnverein 1891 Obernhain e.V. 

 
Die Mitgliederversammlung des Turnverein 1891 Obernhain e.V. hat am 26. März 2011 

folgende Beitragsordnung gem. § 5 Nr. 7 der Vereinssatzung beschlossen: 
 
§ 1 Mitgliedsbeitrag 
(1) Bei aktiven Mitgliedern beträgt der jährliche Mitgliedsbeitrag für 
 

a) Ordentliche Mitglieder: Euro 50,00 
b) Kinder Euro 30,00 

 
(2) Bei passiven Mitgliedern beträgt der jährliche Mitgliedsbeitrag für 
 

a) Mitglieder Euro 20,00 
b) Kinder Euro 9,00 
 

(3) Als Kind im Sinne der Absätze 1 und 2 gelten Mitglieder bis zum Ende des Jahres, in 
dem das 18. Lebensjahr vollendet ist. 

(4) Für das dritte Kind und jedes weitere Kind einer Familie wird kein Beitrag erhoben, 
sofern beide Eltern und beide Geschwister aktive Mitglieder des Vereins sind. 

(5) Ehrenmitglieder sind ab dem vollendeten 65. Lebensjahr beitragsfrei. 
 
§ 2 Beitragsjahr und Fälligkeit 
(1) Das Beitragsjahr ist das Geschäftsjahr vom 1. Januar bis zum 31. Dezember. 
(2) Der Mitgliedsbeitrag ist bis zum 31. März eines jeden Jahres fällig. 
(3) Der Beitrag wird im Rahmen des Lastschriftverfahrens eingezogen. Die Abbuchung 

erfolgt frühestens 5 Tage nach dem Termin der ordentlichen Mitgliederversammlung. 
Bei Rücklastschriften oder Zahlungsverzug sind die entstehenden Mehrkosten durch 
den Beitragspflichtigen zu tragen. 

 
§ 3 Vereinsbeitritt 
(1) Aktive Mitglieder zahlen bei Aufnahme eine einmalige Verwaltungsgebühr in Höhe von 

Euro 5,00, die zusammen mit dem Mitgliedsbeitrag bei Beitritt fällig wird. 
(2) Bei Beitritt bis einschließlich 30. Juni des Beitragsjahres ist der volle Jahresbeitrag 

fällig. 
(3) Bei Beitritt ab dem 1. Juli des Beitragsjahres ist der halbe Jahresbeitrag fällig. 
 
§ 4 Vereinsaustritt 
(1) Der Vereinsaustritt muss schriftlich spätestens 6 Wochen vor Schluss des 

Beitragsjahres erklärt werden. 
(2) Nach § 5 Nr. 5 Punkt b) der Vereinssatzung endet die Mitgliedschaft, wenn ein Mitglied 

9 Monate mit der Entrichtung der Vereinsbeiträge im Verzug ist und trotz erfolgter 
schriftlicher Mahnung diese Rückstände inklusive der entstandenen Mehrkosten nicht 
bezahlt. 

 
§ 5 Inkrafttreten und Gültigkeit 
(1) Die Beitragsordnung tritt mit dem Beitragsjahr 2012 in Kraft. 
(2) Die Beitragsordnung gilt solange von der Mitgliederversammlung keine geänderte oder 

neue Beitragsordnung beschlossen wird. 



NUTZEN SIE DIE VORTEILE DER KOMMUNIKATION PER E-MAIL! 
 
 
Diese liegen für Sie und für uns auf der Hand: 
 

- Per Mail erreichen Sie uns und wir Sie schnell und ohne großen Aufwand 
 

- Wir können durch die Digitalisierung unseres Vereins eine Menge Geld für Druck und 
Versand von zB. Einladungen sparen und Sie trotzdem immer auf dem Laufenden 
halten 
 

- Außerdem können wir so Ressourcen sparen und als Verein nachhaltiger agieren 
 

- Nach Ihrem Austritt werden alle Ihre persönlichen Daten inklusive der E-Mail-Adresse 
gelöscht und Sie können die Erlaubnis natürlich jederzeit ohne Angabe von Gründen 
widerrufen 

 
 
 
Bitte helfen Sie uns, auch in Ihrem eigenen Interesse, den zeit- und kostenintensiven 
Verwaltungsaufwand zu begrenzen! 
Sie können uns Ihre Mail-Adresse und die Einverständniserklärung auch gerne per 
Mail zukommen lassen an: 
buero@tv-obernhain.de  
 
 
 
 

 
Bitte senden Sie die Ermächtigung an unser Büro:  Name und Anschrift des Mitglieds 

 
 
TV 1891 Obernhain e. V.    _________________________ 
Frau Christina Wagner     
Langwiesenweg 10     _________________________ 
61273 Wehrheim 
buero@tv-obernhain.de    _________________________ 
 
 
Hiermit übermittle ich Ihnen nachfolgend meine E-Mail-Adresse zum Zweck der zukünftigen 
vereinsseitigen Kommunikation und gestatte Ihnen bis zum Widerruf oder meinem Austritt 
aus dem Verein mich darüber kontaktieren zu dürfen. 
 
 
 
______________________________________ 
E-Mail-Adresse 
 
 
 
 
_____________________________________       ______________________________ 
Ort, Datum            Unterschrift(en) 

mailto:buero@tv-obernhain.de


Unsere Sponsoren: 
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